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Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Wilhelmsburg vom  

28.10.2021 

 

Anwesende:  siehe Teilnehmerliste 

 

Gäste:            Mehrere Einwohner der Gemeinde Wilhelmsburg  

 

Schriftführer:  Herr Michael Radsziwill 

 

Presse:   keine 

 

Beginn:   19:00 Uhr    Ende:   20:25  Uhr 

 

Ort:   Kulturraum der Gemeinde  

 

Tagesordnung: siehe Einladung 

 

 

I. Öffentlicher Teil  

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung/ Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

 

Mit der Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung eröffnet Herr Wrase die Sitzung der 

Gemeindevertretung. 8 Gemeindevertreter sind anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird 

festgestellt.  

 

 

TOP 2: Einwohnerfragestunde 

 

Herr Neitzel fragt wie der Stand zur Sanierung der Straße ist. Er gibt bekannt, dass er bei 

Schäden an seinem Auto, die durch den Zustand der Straße erfolgten, die Gemeinde in 

Haftung nehmen wird.  

Herr Wrase informiert, dass die Gemeinde ein Unternehmen mit der Erstellung eines 

Bodengutachtens für die Straße beauftragt hat. Dieses liegt der Gemeinde aber noch 

nicht vor. Weiter informiert Herr Wrase, dass er eine große Menge Recycling- Bitumen 

bestellt hat, um die Straße befahrbar zu machen.  

 

Herr Wollmann fragt, warum kein Druck auf das Unternehmen ausgeübt wird. 

Herr Wrase erwidert, dass es schon schwierig war, überhaupt ein Unternehmen zu 

finden, welches den Auftrag angenommen hat. Es gibt nur wenige Unternehmen, die 

solche Untersuchungen durchführen und diese haben übervolle Auftragsbücher.  

 

Frau Krüger spricht den Gemeindearbeitern ein großes Lob aus. Sie konnte mehrfach 

beobachten, wie konsequent sie ihre Aufgaben erledigen und für Ordnung und Sauberkeit 

in der Gemeinde sorgen. Sie weist darauf hin, dass der Absatz an der Brücke abgesackt 

ist. Herr Wrase erwidert, dass er veranlassen wird, dass der Absatz wieder gepflastert 

wird.  

Herr Neitzel fragt, wem das leerstehende Grundstück in Mariawerth gehört. Er hat 

mehrfach beobachtet, wie dort Müll abgeladen wurde.  

Herr Wrase antwortet, dass das Grundstück der BVVG gehört und bittet Herrn Neitzel, zu 

informieren, wer dort Müll ablagert.  

Herr Neitzel erklärt, dass er Herrn Habedank dort bei der Müllablage beobachtet hat.  
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Eine nochmalige Prüfung durch den Bürgermeister hat ergeben, dass das Grundstück der 

Osterhuber Agrar GmbH gehört.  

Herr Ehlert informiert, dass auf dem Johannesberg der Straßengulli das Wasser nicht 

mehr aufnimmt. Herr Wrase informiert, dass er prüfen lassen wird, wie das Problem 

beseitigt werden kann. Er ergänzt, dass bei erforderlichen Baumaßnahmen die dafür 

erforderlichen Mittel im Haushalt eingestellt werden müssen.  

 

 

TOP 3: Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Es werden keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung gestellt. Die Tagesordnung 

wird festgestellt. (8 Ja-Stimmen) 

 

 

TOP 4: Einwendungen und Änderungen zur Sitzungsniederschrift der 

Gemeindevertretersitzung vom 02.06.2021 

 
Es werden keine Anträge zur Änderung der Niederschrift über die Sitzung am 02.06. 

2021 gestellt. Damit ist die Niederschrift gebilligt.  

 
 

TOP 5: Bericht des Bürgermeisters über die im nichtöffentlichen Teil der 

Gemeindevertretersitzung vom 02.06.2021 gefassten Beschlüsse und über 

wichtige Angelegenheiten der Gemeinde Wilhelmsburg  

 

In der Sitzung am 02.06.2021 wurden im nichtöffentlichen Teil folgende Beschlüsse 

gefasst: 

 

Drucksache 03-6033-2021  

Verkauf von Grund und Boden in der Gemarkung Eichhof, Flur 1, Flurstück 58 (tlw.) 

 
Drucksache Nr. 03-6035-6035-21 

Ermächtigung des Bürgermeisters zur Vergabe der Liefer- und Montageleistungen für die 

Errichtung der Spielkombination in der Gemeinde Wilhelmsburg 

 

Der schriftliche Bericht des Bürgermeisters wird als Anlage beigefügt.  

 

Herr Wrase übergibt für die TOP 6 und 7 die Leitung der Sitzung an seinen Stellvertreter 

Herrn Fischer. 

 

 

TOP 6:  Drucksache-Nr. 03-2037-2021 

Jahresabschluss 2016 – Feststellung 
 

Herr Funk stellt die Frage, warum für die Gemeinde Wilhelmsburg die Prüfung des 

Rechnungswesens im Umfang auf ein erforderliches Maß eingeschränkt wurde und das 

interne Kontrollsystem für den Bereich des Rechnungswesens verkürzt geprüft wurde.  

Danach fragt er, wieso die Gemeinde Aktien der E.dis AG hat und ob diese auch in 

diesem Jahr noch vorhanden sind. Er meint, Gemeinden dürfen keine Aktien haben. 

Herr Radsziwill erklärt, dass er diese Fragen nicht beantworten kann und fordert Herrn 

Funk auf, solche speziellen Fragen innerhalb der Ladungsfrist an die Verwaltung zu 

senden, damit Antworten zu solchen Fragen durch das jeweilige Fachamt vorbereitet 

werden. 

Herr Fischer lässt über den Tagesordnungspunkt abstimmen.  

 

 



 

 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Wilhelmsburg stellt in ihrer Sitzung am 

28.10.2021 den vom Rechnungsprüfungsausschuss geprüften Jahresabschluss der 

Gemeinde Wilhelmsburg zum 31.12.2016 i. d. F. vom 04.05.2021 fest. 

Der Beschluss wird mit 4 Ja- Stimmen; 3 Nein- Stimmen und 1 Enthaltung gefasst. 

 

 

 

TOP 7: Drucksache-Nr. 03-2038-2021 

Jahresabschluss  2016 – Entlastung 

 

Herr Fischer weist darauf hin, dass der Rechnungsprüfungsausschuss (RPA) die 

Jahresrechnung geprüft und der Gemeindevertretung empfohlen hat, den Bürgermeister 

zu entlasten.  

Herr Funk fragt, wer Mitglied in dem Rechnungsprüfungsausschuss ist.  

Herr Radsziwill antwortet, dass die Mitglieder des Rechnungsprüfungsausschuss durch 

den Amtsausschuss gewählt wurden. Die Namen der einzelnen Mitglieder kann er nicht 

nennen. Darauf fragt Frau Köppen wer Frau Laumann sei. Herr Radsziwill antwortet, dass 

Frau Laumann Bürgermeisterin der Gemeinde Heinrichswalde sei und Mitglied des RPA. 

Danach fragt Frau Köppen wer Frau Mädl sei. Herr Radsziwill antwortet, dass Frau Mädl 

Bürgermeisterin der Gemeinde Hammer a. d. Uecker sei.  

Herr Radsziwill fragt Frau Köppen, weshalb nach den Namen der Mitglieder des RPA 

gefragt wird, wenn sie die Mitglieder kennt. Herr Funk bringt zum Ausdruck, dass er  

die Sachkunde der Mitglieder des Rechnungsprüfungsausschuss in Frage stellt.  

 

Herr Fischer lässt über die Entlastung des Bürgermeisters abstimmen.  

Der Beschluss wird mit 3 Ja- Stimmen; 3 Nein- Stimmen und 1 Enthaltung 

getroffen. 

Damit wurde der Bürgermeister für den Jahresabschluss des Haushaltjahres 2016 nicht 

entlastet.  

 

Herr Wrase übernimmt wieder die Leitung der Sitzung.  

 

 

TOP 8: Drucksache-Nr. 03-3039-2021 

Anschaffung eines Akku Rettungsgerätes Schneider 

 

Herr Maurer fragt, wie oft das vorhandene Akku Kombirettungsgerät Schneider 

eingesetzt wurde und weshalb ein weiteres Gerät angeschafft werden soll.  

Herr Fischer antwortet, dass das Gerät bisher 2-mal eingesetzt wurde. Wie in der 

Begründung in der Beschlussvorlage dargestellt, soll ein zweites Gerät als Ausfallreserve 

vorgehalten werden, um Zeitverzögerungen durch Alarmierung einer zweiten Wehr mit 

Rettungsgerät vorzubeugen.  

 

Herr Deters fragt, ob für die Bedienung des Gerätes eine bestimmte Ausbildung und 

Einweisung erforderlich ist.  

Herr Fischer bestätigt, dass dazu eine Schulung erforderlich sei.  

Herr Deters fragt, wie viele Einsatzkräfte der FF Wilhelmsburg diese Ausbildung haben. 

Herr Fischer antwortet, dass 7 Kameraden der FF Wilhelmsburg daran ausgebildet 

wurden.  

Herr Funk fragt, warum die Anschaffung eines 2. Gerätes nicht in die  

Brandschutzbedarfsplanung aufgenommen wurde. Insofern ist die Begründung falsch.  

Frau Köppen fragt, auf welcher rechtlichen Grundlage das 2. Gerät angeschafft werden 

soll.  

Herr Funk fragt den Bürgermeister, warum diese Angelegenheit nicht im Hauptausschuss 

beraten wurde. Herr Wrase erwidert, dass die Anschaffung des Gerätes im Haushalt 

eingestellt ist. Da der Haushalt der Gemeinde beschlossen war, hat er keine 

Notwendigkeit der Beratung im Hauptausschuss gesehen.  



 

 

Herr Funk beantragt, die Beschlussfassung zurück an die Verwaltung zu geben, um die 

Notwendigkeit der Anschaffung zu begründen.  

 

Herr Wrase lässt über den Antrag abstimmen. 

 

4 Mitglieder der Gemeindevertretung stimmen dafür die Drucksache Nr. 02-3039-2021 

in der laufenden Sitzung zur Abstimmung zu stellen;  

3 Mitglieder stimmen gegen die Beschlussfassung. 

1 Mitglied enthält sich der Stimme.  

 

Herr Wrase lässt über die Drucksache abstimmen. 

 

Die Gemeindevertretung beschließt in ihrer Sitzung am 28.10.2021 mit 6 Ja- Stimmen 

und 2 Enthaltungen einstimmig  die Anschaffung eines Akku Schneidgerätes zur 

Rettung von Personen. Die Kosten in Höhe von 8.500,00 Euro sind im Haushaltsjahr 

vorgesehen und eingeplant. 

 

 

TOP 9: Drucksache-Nr. 03-0040-2021 

Satzung zur 6. Änderung der Hauptsatzung 

 

 

Herr Wrase erklärt, dass er dagegen sei, den Verlauf der Sitzungen über technische 

Geräte aufzuzeichnen. Herr Funk und Herr Deters sprechen sich dafür aus.  

 

Die Gemeindeverteretung der Gemeinde Wilhelmsburg beschließt in ihrer Sitzung am  

28.10.2021 mit 6 Ja- Stimmen und 2 Nein- Stimmen  die Satzung zur 6. Änderung 

der Hauptsatzung der Gemeinde Wilhelmsburg. 

 

 

TOP 10: Wahl der Mitglieder des Finanzausschusses 

 

 

Mit der geänderten Hauptsatzung wurde der Hauptausschuss abgeschafft, um dafür einen  

Finanzausschuss zu bilden. Herr Wrase bittet um Vorschläge für die Besetzung des  

Finanzausschusses. Es werden folgende Gemeindevertreter vorgeschlagen: 

 

Frau Köppen, Herr Fischer, Herr Maurer, Herr Klotzer, Herr Funk 

 

 

Da mehr Vorschläge unterbreitet wurden, als Sitze im Finanzausschuss vorhanden sind,  

muss über alle Kandidaten einzeln abgestimmt werden. Eine geheime Abstimmung wird  

nicht beantragt,  

Herr Wrase lässt über die Kandidaten Abstimmen: 

 

Frau Köppen:  6 Stimmen 

Herr Fischer  5 Stimmen 

Herr Maurer  5 Stimmen 

Herr Klotzer  6 Stimmen 

Herr Funk   4 Stimmen 

 

 

In den Finanzausschuss wurden gewählt: Frau Köppen, Herr Fischer,  

Herr Maurer, Herr Klotzer 

Der/Die sachkundige Einwohner/in muss noch gewählt werden. 

 

 

_ 



 

 

TOP 11: Drucksache-Nr. 03-6043-2021 

Zustimmung zum Nutzungskonzept für den Speicher in Wilhelmsburg 

 

 

Herr Wrase fragt Herrn Funk, wer ihn oder dem Dorfverein den Auftrag erteilt hat, ein  

Nutzungskonzept zu erstellen.  

Herr Funk stellt klar, dass es ihm nicht darum geht, über den Speicher zu bestimmen. 

Wie im Konzept steht, geht es darum, den Speicher zu einem wesentlichen Treffpunkt für  

Vereine, Einwohner und Gäste zu machen. 

Herr Wrase kündigt an, dass er einen Speicherverein gründen wird.  

 

 

Herr Funk und Herr Wrase gehen weiter davon aus, dass die von Frau Beate Schlupp   

zugesagten Mittel auch zur Verfügung gestellt werden.  

Herr Wrase wird zur Klärung des Sachverhaltes Kontakt mit Frau Beate Schlupp 

aufnehmen.   

 

Die Gemeindevertretung stimmt in ihrer Sitzung am 28.10.2021 mit 7 Ja- Stimmen und  

1 Enthaltung  dem vom "Dorfverein Freie Friedländer Wiese" für den Speicher erstellten  

Nutzungskonzept zu. 

 

 

TOP 12: Anfragen der Gemeindevertreter 

 

 

Herr Funk fragt Herrn Wrase nach welchem Paragrafen des Strafgesetzbuches die  

Verfahren eingestellt wurden. Herr Wrase gibt dazu keine Antwort.  

Herr Fischer informiert, dass in Eichhof an seinem Grundstück und der näheren  

Umgebung das Regenwasser nicht abläuft.  

Herr Wrase antwortet, dass er prüfen lässt, wie das Problem zu beseitigen sei.  

 

 

Herr Wrase schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
 

 

gez. Ulf Wrase      gez. Michael Radsziwill 

Bürgermeister      Protokollant  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 


